
Compte-rendu de la réunion de l’E.A.P. du 14 mars 2023

1. Echanges sur nos lectures du chapitre 8 de Changer : "Du disciple-serviteur au
disciple-missionnaire".

Verbatims :
- L’invitation au témoignage : C’est un chalenge de dire sa foi 
- Il faudrait déjà savoir déjà le dire entre chrétiens… « Moi qui ne suis rien j’ai rencontré Jésus… » En tout

cas ce serait un bon exercice que de le faire.
- Le pape nous exhorte à l’évangélisation et il assimile même ceux qui n’évangélisent pas aux mauvais

chrétiens
- Témoignage de notre vie : il est vital de prendre conscience que le Seigneur veut passer par nous. 
- Il existe des groupes de formation de disciples missionnaires. Peut-être y a-t-il là une ressource pour

notre paroisse ? 
- Je trouve audacieuse l’idée d’envoyer de quelques disciples dans une paroisse qui se meure pour la

revitaliser. L’idée de transplantation est audacieuse mais elle parle et elle a du sens.

- Géographie de Chaville : SB à une extrémité, NDL de l’autre côté ; que faire pour les parties de Chaville
qui n’ont pas de lieu ? Faire des missions domestiques. Il y a un rayonnement par voisinage à déployer.

- Je fais un lien avec le Synode & l’appel de la foule. La demande synodale veut que l’on personnalise
plus l’acceuil.

- L’accueil  est  fondamental  pour  les  personnes :  « je  vis  quelque  chose,  vient  le  vivre  avec  moi » ;
s’appuyer sur la communauté. 

- La mission de rue n’est  pas faite pour tout le monde, mais l’évangélisation doit  concerner tout le
monde –  L’évangélisation peut  être sous  différentes  formes mais  il  ne  serait  pas  juste  de ne pas
évangéliser ou taire sa foi au prétexte que ce n’est pas son charisme.

- On est  encore  dans une laïcité  agressive,  il  ne faut  pas  se laisser  impressionner.  On note que le
catholique français (et spécifiquement lui) a la trouille de dire sa foi.

- Il existe des lieux ou des circonstances où nous sommes fières d’être chrétien, mais au quotidien cela
est moins facile, peut-être parce que l’on oublie le bonheur d’être chrétien,

- A-t-on le désire de témoigner chaque jour ?
- Dieu veut avoir besoin de nous, il veut se servir de nous, cette mission c’est la volonté de Dieu. 
- Je fais le lien entre ce chapitre et la phrase de Bernadette retenue pour le Jubilé («  je ne suis pas

chargée de vous faire croire, je suis chargée de vous dire »).
- On est quand même victime aujourd’hui de cette pseudo théologie de l’enfouissement des années 70

– 80.

2. Relecture des derniers moments de la vie de la paroisse depuis la dernière
réunion :
 Venue des reliques et tous les trucs de la semaine (venue du nonce, sacrement des malades, déjeuner

paroissial, semaine en général, venue de la sœur Bernadette, deuxième dimanche et déjeuner 
partagé)
. Messe très belle, beau temps pour le sacrement des malades, beaucoup de retours heureux.

. Le déjeuner avec le nonce a été très bien préparé et très apprécié.



. Toujours un petit noyau pour les Laudes, toujours un peu de monde dans l’église, 

. Enormément d’enfants pour la journée des enfants, trou dans la raquette : pas beaucoup d’enfants 
« pas très catho », ou venus du catéchisme. Pas mal d’enfants des communes avoisinantes. Gêne de la
distribution des fioles durant le témoignage.
. Soirée avec Sœur Bernadette : touchée par ce qu’elle a dit sur nos faiblesses. 
. Les ados auraient été mieux au témoignage du soir. 

. Deuxième dimanche : encore un peu de monde : 40-50 personnes au déjeuner – très bonne 
ambiance – messe avec pas mal de monde. 

. Demande de faire un album Photo avec l’ensemble des photos pdt la semaine : mettre un message 
dans la feuille paroissiale

 Mercredi des Cendres et début du Carême
Pas mal de monde mais pas de grand enjeu : vacances…
Difficulté de rentrer dans le temps du Carême quand celui-ci commence durant les vacances. Voir si 
on ne ferait pas un temps de préparation au Carême quand le mercredi des cendres est pendant les 
vacances ou faire un temps fort le dimanche au retour des vacances. Voir s’il faut plus communiquer 
en amont. 

 Vendredis de jeûne et prière
Communication compliquée entre autres du fait des vacances – démarrage un peu poussif. Peu de 
participants
Chapelet des enfants le vendredis – 5 à 6 enfants 

 Conférence de Françoise Thélamon
Plus de monde que ce que l’on attendait – 
Faire un fléchage pour indiquer le lieu de la conférence
Un beau temps de quartier. Conférence très accessible – Analyse historique, détails de la vie 
quotidienne. Enregistrement à mettre sur la chaine Youtube. Dommage qu’il n’y ait pratiquement eu 
que des retraités : il y a un enjeu de sensibilisation des plus jeunes à l’histoire de cette paroisse.

 Venue du Missionnaire de la Sainte Eucharistie et projet d'adoration longue.
Venue du Père Florian Racine – Lumineux lors de la conférence, belle homélie, 80-100 personnes à la 
conférence.
120 personnes se sont manifestées pour prendre un créneau d’adoration
Organisation en cours, mais on envisage une adoration du mercredi matin au vendredi soir – Lieu en 
discernement – L’église à un rayonnement, l’oratoire, quand il n’est pas occupé, est plus confortable.
Blandine Dumont Saint Priest chargée du lancement. 
Travail d’accompagnement pour que cela ne s’essouffle pas – démarrage probable durant l’octave de 
Pâques. 

 1ers scrutins
2 catéchumènes – Juliette et Marie, simple et touchant – Prière, imposition des mains. Elles en ont été
très heureuses, 
Dimanche – nouveau scrutin 
Messe des familles à SB : très peu d’enfants en dehors de ceux déjà bien connus. Il y a là un vrai sujet !



3. Les évènements à venir :
 Soirée de prière pour les couples

Soirée clef en main – belle proposition à faire ici – Thématique 

 Hopeteen
Monseigneur Rougé à relancer 
700 inscrits
Mamans anges gardien – et papas sécurité – Seventeens
Attention à la coordination : Dimanche : préparation première communion puis lundi commission 
de sécurité – Attention au rangement !

 Marche de St Joseph
Pas bcp d’info – Père Côme bénit au début – un groupe 

 Burger quizz – 60 à 100 questions 
Application KAout – 3 à 5 séries de questions 

 Fermeture théorique du foyer (31/03): en fait c'est déjà fermé. Quelques nouvelles.
Foyer dorothy Day fermé cette année, bcp de mal à trouver des personnes à accueillir. 
Longtemps qu’une seule femme, expérience qui semble un peu difficile. Attention à la 
communication. 
Voir comment redonner du souffle pour l’année prochaine. Envisager une rencontre avec les 
responsables.

 Semaine sainte : cf. le flyer qui vous sera distribué
arrivé Jeudi – distribution le Week-end du 19 mars

 Le format spécial de la prochaine EAP
Jeudi 20 avril - EAP ou viendra équipe diaconat pour réfléchir et prier sur cette question – nous 
mettre sous le regard de Dieu pour notre paroisse. 

 Commencer à penser la fin de l'année… Vos idées, vos attentes…
Messe de clôture du jubilé – 18 juin – à prévoir un temps festif 
11 juin Premières communions
Pélé des femmes à Vézelay – Juliette Guillen : les choses semblent bien s’enclencher pour une 
première proposition
samedi 3 juin au cours la messe JMJ : Professions de foi de l’aumônerie (20 enfants) 
Spectacle Sainte Bernadette en parler malgré le prix (Voir sabine) 
dimanche 14 mai – la promesse – comédie musicale à l’Atrium : ne pas hésiter à en faire de la pub.

Voir avec Viroflay  pour la promotion de La Promesse 
29 juin – 2 juillet pélé de cotignac : là encore c’est une première. 

4. Point d'étape sur le discernement du projet d'ouverture d'un patronage.
S’assoir avec tous les acteurs jeunesse
Engagement des parents important pour que les enfants viennent 
Mettre de la fraternité entre les parents pour qu’ils se mobilisent sur d’autres projets. 
Relancer l’information pour les activités de Pâques – remettre des explications plus faciles à comprendre. 

Le patronage, c’est autre chose que le KT, cela ne touche pas exactement les mêmes enfants. 
Patronage fin Aout ou début juillet, cela rend service – ce n’est pas la même proposition que le KT – But 
c’est que les enfants aient envie de revenir. 



Aujourd’hui, ressenti que les enfants ne sont pas particulièrement heureux de venir en paroisse, les 
propositions existantes ne génèrent pas d’autorecrutement.  

Présenter à la prière de la paroisse – rentrée du patronage – impliquer la paroisse 
Travail sur la dimension chrétienne – projet évangélisateur. 

Éveil à la foi – SB 
Arrive pour la consécration – ne peut-on pas réduire le temps ? Peu de temps de messe. 
Ne faut-il pas qu’ils arrivent à l’offertoire 
Descendre les chercher à la fin de l’homélie, retour pendant la quête.
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